



ALA SOMBRA

Después de lo que se considera un gran triunfo, **MARCELO EBRARD** defendió ayer la estrategia comercial del gobierno de **Claudia Sheinbaum** al asegurar que México logró mantener la tarifa cero en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), en un contexto global que regresa a medidas proteccionistas. Señaló que, mientras sectores como el automotriz enfrentan una tarifa del 25 por ciento y continúan en negociación —particularmente autopartes, vehículos terminados, acero y aluminio—, ya se logró excluir del nuevo esquema arancelario a industrias clave como la agroalimentaria, electrónica, eléctrica, química, textil, farmacéutica, de dispositivos médicos y de maquinaria.



DANIEL REY

Estos sectores, dijo el secretario de Economía, suman millones de empleos en todo el país y seguirán exportando con tasa cero. **Ebrard** anunció una fase de negociaciones de 40 días para buscar condiciones favorables en los rubros pendientes, utilizando como base las cartas paralelas del T-MEC que abordan las reglas de origen para vehículos, acero y aluminio. Aseguró que la prioridad del gobierno es proteger el empleo y preservar la competitividad del país en un entorno donde las tarifas están redefiniendo el comercio internacional.

"Afortunadamente, y gracias a las buenas relaciones que hemos establecido con el gobierno

de los Estados Unidos, de coordinación, de colaboración, ayer hubo algo muy importante, que es el reconocimiento del Tratado Comercial México-Estados Unidos-Canadá, que es algo fundamental en este momento. Por supuesto, hay temas pendientes que seguimos dialogando con el gobierno de los Estados Unidos que fueron anunciados previamente; en ellos está, por supuesto, la industria del acero y el aluminio, y también de la industria automotriz. Creemos que, con el diálogo que hemos establecido con el gobierno de los Estados Unidos, estamos en condiciones de poder tener un mejor acuerdo", dijo ayer la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, en el contexto de la guerra comercial que encendió **Donald Trump**.



“Entramos a un nuevo sistema comercial en el mundo, ya no es el mismo arancel de nación más favorecida para todos, principio de la OMC. Estados Unidos tiene 14 tratados comerciales de libre comercio, pero el único en el que no se aplicaron tarifas es en lo que tiene que ver con el tratado México-Estados Unidos y Canadá, en todos los demás sí aplican. Entonces, ya es otro sistema comercial. El reto que planteó la Presidenta es, en ese nuevo sistema comercial la estrategia que ha definido la Presidenta Sheinbaum fue: México tiene que lograr un trato preferencial”, comentó en la mañana de ayer **Marcelo Ebrard**, el secretario de Economía.

Por más esfuerzos que están haciendo las ministras cuatroteístas **Loretta Ortiz** y **Lenia Baires**, dicen los cercanos a la Suprema Corte que la presidencia está prácticamente lista para **Yasmín Esquivel**, pues se augura que sea la que

más votos obtendrá de las tres. **Esquivel Mossa** habría llegado a la mencionada posición desde 2023, cuando el propio expresidente **Andrés Manuel López Obrador** había dado visto bueno para su nombramiento. Sin embargo, en la contienda interna por la posición surgieron señalamientos que le impidieron ser presidenta del máximo tribunal, dando paso a la designación de **Norma Piña**.

En estos días se conformó una organización denominada “Frente por el Arraigo y la Inclusión Vecinal” que pretende “exigir políticas públicas que protejan el derecho a la vivienda y la permanencia en sus comunidades”. Los enterados aseguran que el surgimiento del mencionado movimiento tiene relación con algunos funcionarios y exfuncionarios de la pasada administración de la Ciudad de México; más específicamente, con aquellos interesados en el negocio de la construcción, venta y renta de inmuebles.